



Einwohnergemeinde
Cham

per E-Mail
an die akkreditierten Medien

Datum: 11. Oktober 2024
Kontakt: Beat Holdener
Direktwahl: +41 41 723 88 52
E-Mail: beat.holdener@cham.ch

Medienmitteilung

Chamer Kinderparlament engagiert sich für Wildtierschutz und sinnvolle Freizeitgestaltung

In neuer Zusammensetzung traf sich das Kinderparlament Cham vor den Ferien zu seiner Herbstsession. Die Mitglieder konnten besichtigen, wie ihr Vorschlag zur Schaffung von Lebensraum für Wildtiere umgesetzt wurde. Auch frische Ideen für künftige Initiativen wurden gesammelt.

Fast 30 Jungpolitikerinnen und -politiker haben sich im dritten Jahr für das Kinderparlament angemeldet, so viele wie noch nie. Gemeinderätin Christine Müller-Blättler gratulierte den Teilnehmenden zu ihrem Engagement: «Wie ihr eure Ideen ausarbeitet und dem Gemeinderat als konstruktive Vorschläge unterbreitet, ist beeindruckend, und wir tun unser Bestes, was möglich ist umzusetzen», so die Vorsteherin Gesundheit und Soziales. «Ihr werdet aber auch die Erfahrung machen, dass ihr bei demokratischen Prozessen nicht immer eine Mehrheit für eure Anliegen findet.»

Parlamentsarbeit trägt Früchte

In der Sitzungspause gingen die Kinder zum Friedhof, wo die Arbeitsgruppe «Wildtierschutz» ihr jüngstes Projekt vorstellte. Die Gemeinde hatte dort – wie vom Kinderparlament gewünscht – eine Grünfläche zur Verfügung gestellt, welche für Wildtiere liebevoll gestaltet wurde: Stein- und Asthaufen ermöglichen Eidechsen, Nagetieren oder Igel Unterschlupf, ein Wildbienenhaus bietet Nistgelegenheiten neben einer Wildblumenwiese als Lebensraum und Nahrungsspender für Insekten wie Bienen oder Schmetterlinge. Die Kinder waren von der gelungenen Umsetzung sichtlich begeistert. Zur Information für die Besuchenden wurde auch eine Tafel aufgestellt, gestaltet mit Zeichnungen eines Parlamentsmitglieds.

Die Arbeitsgruppe «Kinderfreundliche Weg und Orte» präsentierte im Plenum die Ergebnisse ihrer Umfrage. Zahlreiche Plätze in der Gemeinde wurden positiv bewertet, als «kinderunfreundlich» beurteilt wurden vor allem Orte mit viel Autoverkehr. Zu den Erkenntnissen aus der Befragung wird ein Bericht verfasst.

Nach einem Brainstorming wurden Themen definiert, welche in den Arbeitsgruppen weiterbearbeitet werden sollen. Einerseits möchte sich das Kinderparlament für kindergerechte Treffmöglichkeiten einsetzen, andererseits im Strandbad oder im Hallenbad zusätzliche Einrichtungen für mehr Badespass ausarbeiten. Man darf gespannt sein, wie die konkretisierten Vorschläge aussehen werden. Die Kinder machen sich jedenfalls mit Elan an die weitere Arbeit, wie die abschliessende Feedbackrunde zeigte: «Ich konnte meine Ideen und Argumente einbringen; ich bin zufrieden mit den Resultaten», so lautete der Grundtenor der Kinderparlamentarierinnen und -parlamentarier. Die nächste Session findet im März 2025 statt.

Bewegungspark öffnet demnächst

Ein weiterer Erfolg kann am 21. Oktober gefeiert werden: Dann wird der Bewegungspark für Kinder bei der Halle pm5 auf dem Papieri-Areal eröffnet. Der Gemeinderat hatte dem Antrag des Kinderparlaments entsprochen und die notwendigen Kredite genehmigt. Der Hindernisparcours und andere Einrichtungen wie Boulderwand oder Bodentrampolin wurden in den letzten Wochen von Mitarbeitenden der Gemeinwesenarbeit zusammen mit Fachleuten und Freiwilligen eingerichtet. Damit entsteht in Cham ein weiteres attraktives Bewegungs- und Freizeitangebot für Kinder. «Politisieren lohnt sich – in jedem Alter», so das Fazit von Gemeinderätin Christine Blättler-Müller.

- - - -

Öffnungszeiten Bewegungspark Cham

Der Bewegungspark ist für Kinder ab 8 Jahren während den Schulwochen von Montag bis Samstag, jeweils von 16 bis 17.30 Uhr, geöffnet.

Tag der offenen Tür und Eröffnungsfeier

Datum: 9. November 2024

Zeit: 10 bis 12 Uhr

Ort: ehemalige Maschinenhalle, Maschinengasse 27

Infos: www.cham.ch/bewegungsparkkinder

- - - -

Für Rückfragen:

- Gemeinderätin Christine Blättler-Müller, Vorsteherin Gesundheit und Soziales, 041 723 87 13, christine.blaettler@cham.ch
- Christian Plüss, Bereichsleiter Gemeinwesenarbeit, 079 324 47 05, christian.pluess@cham.ch



Das Chamer Kinderparlament präsentiert sein neues Logo.



Das Chamer Kinderparlament bei der dank seiner Initiative naturnah gestalteten Wiese.



Das nach den Vorschlägen des Kinderparlaments gestaltete Naturareal.